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01 décembre 2024

La nouvelle année pastorale est inaugurée au Sanctuaire avec des exemples d’espérance dans la vie
quotidienne

La nouvelle année pastorale est inaugurée au Sanctuaire avec
des exemples d’espérance dans la vie quotidienne
Une table ronde sur le thème « Pèlerins de l’espérance » a donné le coup
d’envoi de la nouvelle année pastorale, qui sera vécue en harmonie avec
l’année jubilaire dans l’Église.
 

C’est sur un ton de réflexion et de partage que la nouvelle année pastorale a été
inaugurée au Sanctuaire de Fatima, le samedi 30 novembre dans l’après-midi. Le
programme a débuté par l’inauguration de la nouvelle exposition temporaire « Servir,
l’unique prédication » et s’est poursuivi par une table ronde sur le thème de l’année
pastorale, à laquelle ont participé la journaliste Alberta Marques Fernandes, la
représentante régionale du Centre du Programme d’innovation sociale du Portugal,
Alexandra Neves, et le présentateur de télévision Jorge Gabriel.

Dans son discours d’ouverture, le recteur du Sanctuaire de Fatima a contextualisé le
thème de la nouvelle année, a présenté les principaux objectifs pour 2024-2025 et a
donné un aperçu des activités prévues et des dynamiques qui amélioreront l’expérience
de l’année jubilaire à Cova da Iria, en pleine harmonie avec l’ensemble de l’Église.
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L’espérance, telle que comprise sur la base du message de Fatima, sera au centre de
cette année, ce qui est particulièrement pertinent à la lumière de l’instabilité politique
actuelle, a souligné le père Carlos Cabecinhas.

« Fatima est un événement d’espérance, qui réaffirme l’amour et l’attention de Dieu
pour l’humanité en tout temps et en tout lieu, avec une attention et une diligence
particulières dans les moments les plus dramatiques de son histoire, comme celui que
nous vivons actuellement, où le thème de la guerre assombrit nos journées », a déclaré
le recteur, présentant Fatima comme une ancre qui « ne trompe ni ne déçoit ».

« Fatima nous dit que nous sommes appelés à être des hommes et des femmes
d’espérance qui, à l’école de Marie, comme les saints bergers, apprennent à confier leur
vie à Dieu, avec la certitude de ne pas être déçus et de ne pas voir leurs espoirs
trompés ».

Parmi les principales activités prévues pour la nouvelle année pastorale, la participation
du Sanctuaire à la Journée de la spiritualité mariale à Rome se distingue, renforçant le
lien avec l’Année Sainte.

À Cova da Iria, un itinéraire de prière sera proposé aux pèlerins, des catéchèses seront
également disponibles sur les avenues de l’Esplanade de prière et, tout au long de
l’année, un programme musical soutiendra l’expérience du Jubilé de l’Église, qui sera
marqué dans cette même Esplanade par la restauration du portique festif qui s’y
trouvait pendant l’année du Centenaire des Apparitions.

En ce qui concerne la formation et la réflexion, le cycle de rencontres organisées dans la
Basilique de Notre-Dame du Rosaire se poursuivra, offrant des moments de réflexion et
de plaisir musical, le Cours d’été pour chercheurs aura bien lieu et diverses activités
seront organisées dans le cadre de l’École du Sanctuaire.

En 2025, une prière de consécration à la Vierge sera lue à la fin des célébrations et, en
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octobre, la première rencontre des congrégations et des instituts religieux dont le
charisme s’inspire de Fatima sera organisée.

 

Une conversation inspirée par l’espérance quotidienne
Le discours d’ouverture du recteur du Sanctuaire de Fatima a été suivi d’une table
ronde au cours de laquelle Alberta Marques Fernandes, Alexandra Neves et Jorge
Gabriel, modérés par la directrice du Bureau de la communication sociale, Patrícia
Duarte, ont proposé de partager en toute franchise la manière dont ils vivent leur foi et
renouvellent l’espérance chaque jour dans leurs professions et leurs projets.

« Chaque jour, nous devons faire de la Parole notre usage quotidien. Les Pastoureaux
nous ont prouvé que si nous sommes plus naïfs et plus proches, nous pouvons
transmettre la Parole et ne pas créer de barrières à l’amour, qui est la clé pour briser
notre dimension », a déclaré le présentateur de télévision Jorge Gabriel, soulignant
l’importance des petits gestes fraternels pour atteindre l’espérance.

Alexandra Neves a partagé le travail qu’elle effectue à la Dream Academy, où, à travers
une expérience immersive en 4D, elle transporte des personnes en fin de vie à Fatima.
Elle souligne l’importance de l’espoir pour ceux qui se trouvent dans cette situation.

« Ce que j’ai appris dans mon travail bénévole avec les personnes en fin de vie, c’est
que l’espoir n’a pas de limite de temps et peut évoluer en quelques heures. Dans ce
processus de fin de vie, l’espoir doit être travaillé, car même si le corps se décompose,
la partie spirituelle grandit toujours », a-t-elle déclaré, ajoutant que la réconciliation
était une action permettant de renouveler l’espoir.

La journaliste Alberta Marques Fernandes, qui a déclaré se sentir en pèlerinage, « aussi
bien dans la salle de rédaction que dans sa vie personnelle », a souligné le rôle de la
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prière comme moyen de renouveler l’espoir dans une société de plus en plus polarisée.

« À une époque où le monde semble bouleversé, la première chose que les chrétiens
devraient faire est de prier, et de croire au pouvoir de la prière. Ce n’est pas un hasard
si la Vierge a parlé aux Pastoureaux de la Paix à un moment où le monde était très
polarisé. C’est l’essentiel. La première chose à faire est de prier, prier et invoquer
l’espoir et la joie de la foi », a conseillé le journaliste.

La séance d’ouverture s’est poursuivie par une prestation musicale de la Schola
Cantorum Pastorinhos de Fátima, un ensemble du Service de musique sacrée du
Sanctuaire, et de la Chorale du Sanctuaire de Fátima.

À la fin, l’évêque de Leiria-Fatima a évoqué les lieux les plus problématiques du monde
actuel, en soulignant l’importance de l’espérance et en appelant à la participation de
tous à la dynamique de cette année pastorale.

« Nous devons semer, réparer, créer des raisons d’espérer pour notre Sanctuaire et
pour l’Église », a déclaré Mgr José Ornelas.

Après une première année où les pèlerins ont été « Appelés à la rencontre », le
biennium « À la rencontre de l’espérance » se poursuit sous le thème « Pèlerins de
l’espérance », dans le but d’approfondir le rôle de Fatima comme source d’espérance, à
partir de la dimension pèlerine de l’acte d’évangélisation.

www.fatima.pt/fr/news/la-nouvelle-annee-pastorale-est-inauguree-au-sanctuaire-avec-de
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